



Le mot du maire délégué

Mes chers Saint-Martin Donnais(es),

Après les élections européennes du 09/06/2024 puis des législatives inattendues, notre pays se révèle divisé et notre société fracturée. Je remercie les citoyens qui nous ont soutenus en venant tenir les bureaux de vote. Notre commune de Souleuvre en bocage et la Maison France Services nous apportent les garanties de la continuité du service public pour tous.

La commune crée du lien et rassemble les bonnes volontés. Comme le clamait Victor Hugo « C'est par la fraternité qu'on sauve la liberté »

Que chacun soit remercié pour son investissement, aux comités des fêtes, au cercle des cheveux d'argent, l'amicale des anciens combattants.

2024, la crise sanitaire se prolonge et le déficit budgétaire de l'Etat a de nombreuses répercussions, notamment sur l'investissement de la commune. A cette situation sont venues s'ajouter les catastrophes climatiques, les inondations dans le nord et le sud de la France.

2024, c'est également les prolongements des conflits internationaux.

Sur notre commune en 2024 :

Durant cette année, nous avons réalisé divers travaux :

- ☞ Impasse du moulin vert et sur la route de la basse rairie, des travaux routiers ont été effectués.
- ☞ la salle des fêtes est dorénavant aux normes PMR.
- ☞ cette année marque la fin du gîte, celui-ci est actuellement en vente.
- ☞ l'adressage : vos numéros vous ont été distribués, vous êtes invités à les installer.
- ☞ les permanences de mairie sont désormais assurées par Audrey POSTIL, arrivée depuis octobre.

Prévisionnel 2025 :

- ☞ Procédures de reprises de concessions en états d'abandons.
- ☞ Etude des travaux route du petit sourdeval.
- ☞ Ordures ménagères : un courrier vous a été envoyé et vous inviter à nous fournir le formulaire pré-remplis afin d'obtenir votre dotation pour l'année.

Deux changements notables dès ce début d'année : la mise en place de la redevance incitative sur l'ensemble du territoire de l'intercom de vire au noireau. La facturation se fera au producteur de déchets (uniquement les propriétaires auparavant).

Je vous adresse mes meilleurs vœux de joie, bonheur et santé.

Jean-Luc HERBERT



Jean-Luc HERBERT





Etat civil 2024

NAISSANCE 2024

07/02/24 : ARTHUR THEOT
11/02/24 : MATHEO BUREL
15/02/24 : THALIE JACQUETTE BOUGRAT

MARIAGE 2024

25/05/24 : WILFRIED DESERT ET AURELIA BEAUCHENE

DECES 2024

27/02/24 : SAVARY MIREILLE

En Bref ...

REPAS DES AINÉS

Le dimanche 17 mars 2024, le traditionnel repas des ainés a rassemblé 38 personnes dont 30 de plus de 65 ans et 8 membres du comité consultatif qui ont assuré le service.

Merci à tous pour cette belle journée.

Nous vous donnons rendez-vous le 23 mars 2025.



MISE EN VENTE DU PRESBYTÈRE.

Cette charmante demeure de 1786, habitée par un curé jusqu'en 1929 puis abandonnée par le clergé est désormais à vendre. Celle qui était autrefois la mairie et une habitation est devenue inconfortable, des travaux sont à entreprendre.



Le 16 mars 2023, le « CERCLE DES CHEVEUX D'ARGENT » A ÉTÉ RECRÉÉ.

Depuis cette date, nous nous rassemblons un jeudi par mois à la mairie. Le club compte 17 personnes avec une parfaite entente. Nous participons aussi aux réunions pro-confort et aux animations du CLIC. Nous faisons un repas dans un restaurant en juin de chaque année.

Nous serions heureux d'accueillir de nouveaux membres.



DES TRAVAUX ROUTIERS ont été effectués sur la route de la basse Rairie ainsi que sur la route du moulin vert pour un montant total de 19243€.

Une gare de croisement sera prochaine faite afin d'assurer plus de sécurité et l'élagage de la Faverie.

Des travaux dans la salle des fêtes ont été nécessaires afin d'être aux normes PMR. Ils ont été réalisés par l'équipe du bâtiment de Souleuvre en bocage que je félicite de par son sérieux et son professionnalisme.

Montant total des travaux : 13 844.83 €



AMICALE DES ANCIENS COMBATTANTS

Pour les AFN âgés, il ne leur est plus possible d'assumer les cérémonies avec gerbe et drapeau mais lors de notre dernière assemblée générale, nous avons eu la chance d'avoir deux propositions spontanées de jeunes retraités. Francis et Gilles, qui sont de notre commune, ont parfaitement remplis cette importante fonction. Je les en remercie grandement.

Le 8 mai, nous avons eu le plaisir d'accueillir de nouveaux citoyens en notre commune de St Martin Don lors de notre cérémonie au monument aux morts. Un devoir de mémoire si important qui s'est clôturé par le verre de l'amitié offert par la municipalité.

Cette année 2024 a sonné les 80 ans de notre liberté, de nombreuses cérémonies ont célébré cet anniversaire. Nous avons accueilli une délégation de Pologne ainsi qu'une d'Autriche. Des cérémonies attendues à Saint Charles de Percy, Montchamp puis à la mairie de Souleuvre en bocage.

Le lendemain, une messe en musique ainsi qu'une cérémonie au monument aux morts ont eu lieu au Tourneur où nous avons pu découvrir et inaugurer le Jardin de la paix. De nombreux citoyens étaient présents.

A votre service,
Le président et le bureau



Tom Desfontaines 18 ans, passionné par l'armée

Lors de la journée de commémoration du 11 novembre 2024 tenue à Campeaux, l'association de l'union des anciens combattants, composée de 18 cadets garçons et filles, sous la houlette de Roger Tiec (correspondant défense à Souleuvre en bocage, administrateur de l'UNC et membre de la commission jeunesse au niveau national) a participé à la célébration de cette journée.

Le lycéen de St Martin Don est depuis toujours passionné par l'armée et œuvre déjà au service des anciens combattants malgré son jeune âge. C'est au centre d'information et de recrutement des forces armées de Caen qu'il a choisi d'effectuer son stage de 3ème qui lui a particulièrement réussi et a obtenu une note de 20/20 à son rapport de stage ainsi qu'à sa soutenance.

Nous lui souhaitons pleine réussite et une belle carrière dans l'armée



NOS ARTISANS

Installée depuis le 7 janvier 2007 à Saint Martin Don, Jennifer LEBAS accueille vos chiens et chats dans ses pensions canine et féline Cosy Time. Elle est également toiletteuse canin dans son salon de toilettage "Mes p'tits pilous". En 2009 au même endroit, elle a également ouvert un magasin d'aliments et d'accessoires pour vos 4 pattes. Et pour parfaire ma passion elle est éleveuse de Cocker Anglais inscrits au LOF.



ENTREPRISE CARVILLE

Charly Carville, menuisier-plaquistre fait également des poses de cuisine en partenariat avec But et Bricomarché sur le bocage virois.

3ème génération de menuisier, son père est en région Caennaise et son grand-père sur Aunay sur odon.



GARAGE DÉPANNAGE Auto-Motoculture

Laurent Lecoq s'est installé depuis 2023 avec une solide expérience professionnelle en mécanique auto, poids lourds et en commerce de pièces automobiles.

LES JARDIN DU SOURDEVAL

Maryon et Mathis, deux normands sont fraîchement revenus de Bourgogne où ils produisaient leurs légumes depuis deux ans. Dès leur arrivée dans le bocage en janvier, ils ont démarré leur activité de maraîchers. Sur les parcelles mises à disposition par la famille Marot-Decaen, une quarantaine de légumes anciens sont cultivés de manière consciente et biologique : de la production de leurs propres plants à l'utilisation de poules afin de gérer les ravageurs et la plantation d'arbres entre les jardins de légumes. L'objectif est le circuit court avec des produits sains et de qualité. Vous pouvez les retrouver les lundis et vendredis soir, au « pain d'la croute » ainsi que les mardis de 16h à 19h - en période hivernale uniquement - sous le préau place de la mairie de Sainte Marie Laumont.

Un projet est actuellement en cours car une ouverture d'un magasin producteur verra le jour au printemps prochain à l'entrée de la ferme. Ce lieu est voué à accueillir des légumes, de la viande, du pain, des œufs, fromage, lait, crème...





ATVS- 12/12/2024

Une randonnée nocturne de 4km animé par l'Astroclub la GIRAFE a réuni une quarantaine de personnes qui se sont ensuite retrouvés pour un quiz étoilé.



COMITÉ DES FÊTES

Comme chaque année, les membres du comité ont proposé diverses manifestations :

- dimanche 12 mai, une journée pêche à l'étang de Jean-Claude fortin
- samedi 6 juillet, un repas-concert moules frites suivi d'un spectacle de jets d'eau laser avec bande son sur le thème du 80ème anniversaire du débarquement. Le public était conquis par cette prestation offerte par Muriel et Emmanuel.



A VOS AGENDA 2025 :

- dimanche 11 mai : journée pêche
- samedi 5 juillet : concert et repas moules frites
- dimanche 14 septembre : journée pétanque



DES SOURCES

Le 2 septembre dernier, ce sont 128 enfants entourés de leurs professeurs des écoles ainsi que du personnel communal qui ont effectué leur rentrée à l'école de Sources de la commune déléguée de Campeaux. Les enfants sont répartis dans 5 classes plus le dispositif ULIS. Chaque classe est à double voire à triple niveaux pour les CE2/CM1/CM2.

L'équipe enseignante est toujours composée de 10 professeurs dont 2 sont des remplaçants pour les écoles du secteur.

L'école a accueilli cette année une nouvelle coordinatrice du dispositif ULIS, Mme Vimard Mélaine ainsi qu'une nouvelle enseignante au dispositif RASED (réseau d'aide aux enfants en difficulté), en option E (c'est à dire à dominante pédagogique), Mme Poulie Julie. C'est un service public gratuit qui peut être sollicité par les enseignants ou les parents. Il est aussi un relais entre l'école et les dispositifs d'aide et de soins extérieurs.

Enfin s'ajoutent 8 employés de la commune pour le bon fonctionnement de l'école.

L'équipe enseignante poursuit son engagement, en particulier le projet CUBE qui vise à impliquer les élèves et les amener à se questionner sur les usages de l'énergie. La classe des CE1 sera la classe Ambassadeur. L'objectif est de mettre en place des actions à l'école dès cette année scolaire visant à économiser l'énergie. Un projet de réaménagement de la cour (agrandissement, achat de mobilier extérieur notamment) est en cours suite au dépôt d'un dossier NEFLE afin d'obtenir des subventions.

Les 54 élèves de CE2, CM1 et CM2 sont partis 3 jours et 2 nuits à Saint Malo (centre Le goulet de Saint Lunaire) grâce à la commune (budget sortie), et à la générosité du Groupe Lemarchand et du GAEC « La Droutière » (2 375 euros récoltés). Au programme : aquarium de Saint Malo, visite de la demeure corsaire, visite de la ville, atelier pour apprendre à faire des noeuds marins, promenade à la plage.

Les élèves de CE2, CM1, CM2 ont été invités à participer à la cérémonie commémorative du 11 novembre qui avait lieu cette année à Campeaux ils sont venus nombreux (une vingtaine d'enfants) et ont lu un poème intitulé "paix". Ils sont également allés visiter l'exposition à la salle des fêtes.



